



## **40e – MEMBRES HONORAIRES**

## HOMMAGE À SŒUR HUGUETTE LAVOIE, S.M.

PAR SŒUR JOSETTE TREMBLAY, R.B.P.

Montréal, 12 mai 2023

Je crois sincèrement ne pas me tromper quand ton engagement en pastorale vocationnelle, qu'on appelle aujourd'hui, la culture de l'appel, a pris une dimension toute nouvelle pour toi quand on t'a demandé de devenir membre du comité *Adhoc* du projet de fondation du Centre PRI (Présence Religieuse Intercommunautaire) au début des années 1980. Du communautaire, tu es passée à l'intercommunautaire. Et, ce projet à construire, qui se voulait un centre de réflexion sur la vie religieuse, un lieu d'écoute des attentes et des besoins des jeunes, un point de rencontre entre religieux, religieuses et jeunes, demandait de faire face à beaucoup d'inconnu. Tu as alors accepté de relever le défi, et de plonger dans la foi. Accepter de vivre la mise sur pied d'un projet d'une telle envergure n'était pas du tout cuit et... tu as foncé en lien avec ceux et celles qui portaient ce projet.

Et aujourd'hui, faire témoignage de toi me fait revenir très loin en arrière. À titre de secrétaire du comité *Adhoc*, j'ai eu l'occasion de te côtoyer et par la même occasion de te découvrir dans « qui tu es ». Ton intérêt pour la pastorale vocationnelle m'a beaucoup impressionnée. J'ai été en mesure d'apprécier ta capacité de travailler en équipe, ton esprit d'écoute, ton ouverture d'esprit accompagnée d'une grande capacité de prendre des risques.

Dans les années qui suivirent, tu as accepté d'offrir tes services comme membre du conseil d'administration ainsi que témoigner de la vie religieuse par le biais des visites-écoles, projet parrainé par le Centre.

À titre de membre de l'Association Canadienne des Religieuses Conseillères en vocation (ACRCV) et de l'Association Canadienne des responsables de formation (ACRF), j'ai aussi l'occasion de cheminer avec toi, d'une certaine façon. Ces deux mouvements se sont soudés ensemble pour former l'Association des responsables de la formation et de la pastorale des vocations (ARFPV) au début des années 2000.

Par la suite, j'ai perdu ta trace, mais, si je tiens compte des informations reçues et de ce que j'ai entendu, tu as poursuivi ton travail d'animation de la culture de l'appel au sein de ta communauté et aussi avec les Sœurs de la Charité du Sacré-Cœur de Jésus de Sherbrooke, à la maison Guet de Cap-Rouge pour un mandat de deux ans.

Je ne te connais pas beaucoup pour ce qui a trait à ta formation professionnelle, mais ta capacité pour l'écoute et le discernement t'ont permis d'accompagner plusieurs jeunes et leur faire découvrir le sens de leur appel en Église et, dont la vie religieuse pour certaines d'entre elles. Une formation en PRH (Personnalités et Relations Humaines) et une autre en accompagnement des personnes et discernement chez les Jésuites ont été pour toi une aide précieuse dans la poursuite de ta mission.

La maison Rosalie, résidence pour jeunes en cheminement, a bénéficié de ta présence et de tes services comme responsable pendant plusieurs années.

Et quoi dire de plus, sinon que je me fais porte-parole de tous ceux et celles qui ont travaillé et travaillent actuellement au service de la culture de l'appel pour t'exprimer toute notre gratitude pour le travail réalisé. À cause de ton *OUI* du début, nous sommes en mesure de dire aujourd'hui que le Centre PRI, devenu Carrefour intervocationnel, porte ses fruits et poursuit sa mission dans l'Église avec beaucoup d'espérance.

Josette Tremblay, r.b.p.